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Ata nº 002/2023 – 2ª Reunião Ordinária da Congregação do IHAC/CJA

1 Aos dezenove dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, com início às nove horas e
2 quarenta minutos, aproximadamente, iniciou-se a 2ª Reunião Ordinária da Congregação
3 do Instituto de Humanidades, Artes e Ciências - IHAC, no Campus Jorge Amado - CJA.
4 A reunião foi presidida pelo Prof. Fernando Mauro Pereira Soares (Decano do IHAC –
5 CJA) e o encontro ocorreu metapresencialmente, por meio da sala virtual da UFSB. Dentre
6 os conselheiros, estiveram presentes: Prof. Fábio Nieto Lopez (Vice coordenador do BI
7 Artes), Prof. Givanildo Silva Santos (Representando a LI Linguagens), Prof. Ita de Oliveira
8 e Silva (Coordenadora do BI Saúde), Prof.ª Keu Apoema (Coordenadora da LI Artes),
9 Prof.ª Luana Cerqueira de Almeida (Coordenadora da LIMCT), Prof.ª Maria Helena
10 Machado Piza Figueiredo (Coordenadora da LI Linguagens), Prof. Martín Domecq
11 (Coordenador do BI Artes), Prof. Milton Ferreira da Silva Júnior (Coordenador do PPGER)
12 e Prof. Saulo Rondinelli Xavier da Silva (Coordenador da LICHS), além do representante
13 discente, Caíque Alves de Castro e o representante dos servidores técnicos da
14 Universidade, Ronildo Silva Santos. Também acompanharam a reunião os(as) docentes:
15 Alaércio, Antônio, Fabiana Costa, Ivanildo, Rosemary, Tamilles e Vanner. Em pauta: 1.
16 Informes. 2. Aprovação de Ata da 1ª Reunião da Congregação. 3. Propostas de projeto
17 de ensino ad referendum. 4. Ações de Extensão ad referendum. 5. Eleição para
18 representação docente e suplente na congregação do IHAC-CJA. 6. Aprovação ad
19 referendum do regimento interno e minuta do edital de seleção: Curso de Pós-
20 Graduação Lato sensu em Assistência Técnica em Habitação de Interesse Social e
21 Direito à Cidade e Curso de especialização em Antirracismo no Ensino de Línguas.
22 7. Pedido de afastamento da docente Luana Sampaio para licença capacitação. 8.
23 Processo 23746.001206/2023-53, referente ao pedido de aproveitamento de Estudos
24 dos componentes de Estágio Supervisionado I ao VII – proponente Cristina
25 Pungartnik – relatora Prof.ª Dr.ª Rosemary Aparecida Santiago. 9. Pedido de
26 mudança de Unidade (processo 23746.004818/2023-88) pelo docente Francisco Nunes
27 e Pedido de mudança de Unidade (processo 23746.004817/2023-33) pelo docente
28 Gabriel dos Santos Nascimento. 10. O que ocorrer. O decano iniciou a reunião
29 cumprimentando e agradecendo a presença de todos(as). 1. Informes. 1. Vaga do concurso
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30 cargo permanente: O decano falou que todo o processo de seleção foi realizado com todos
31 os documentos devidamente juntados. Dos onze candidatos inscritos, seis compareceram
32 no primeiro dia, e três candidatos foram classificados. Com isto, o processo foi
33 encaminhado à Pró-Reitoria de Gestão para Pessoas (PROGEPE) que, em breve, deverá
34 ser homologado e publicado. 2. Viagem à Brasília – equipe UFSB na Sessão Solene na
35 Câmara dos Deputados: Falou ainda sobre a sua ida, junto com um grupo da Universidade,
36 composta pelos demais decanos(as) do CJA, bem como diretores(as) da Reitoria, no dia
37 vinte e seis deste mês. Na oportunidade, haverá uma homenagem a quatro universidades
38 federais, dentre elas a UFSB, que estão completando dez anos de sua criação. Além disso,
39 haverá a tentativa de entrega do título de honoris causa à ex-presidente Dilma Roussef, o
40 qual foi deliberado em uma reunião e acordado por estas quatro universidades
41 aniversariantes homenageá-la. Importante destacar que os custos desta viagem serão
42 arcados pela própria Reitoria. 3. Aquisição de bens de capital e custeio: O IHAC-CJA
43 recebeu uma verba de cem mil reais. No ano de dois mil e dezoito houve a entrega de uma
44 planilha com materiais necessários àquela época. Foi atualizada essa planilha com alguns
45 equipamentos, sem incluir materiais de consumo. Importante pensar que, pelo fato de o
46 decanato não possuir nenhum bem de custeio, o valor se torna irrisório. 4. Informes dos
47 colegiados: BI Artes – O Prof. Fábio informou que o colegiado receberá uma visita externa
48 virtual in loco do Ministério da Educação (MEC), entre três e cinco de julho. Houve uma
49 nota baixa, em relação à estrutura na última visita, quando o prédio ainda não estava em
50 boas condições. A expectativa é de que a nota agora seja melhorada, e que a Reitoria não
51 dê continuidade no projeto de extinção do curso. BI Saúde: A docente Ita socializou que
52 o curso possui atualmente um único estudante, de modo que ele só concluirá no próximo
53 quadrimestre. Dessa forma, pede apoio para que não haja surpresas com uma dissolução
54 do curso antes disso. Ademais, ciente da intenção da Pró-Reitoria de Gestão Acadêmica
55 (PROGEAC) em abrir novos cursos, gostaria de saber quais os trâmites e o que é necessário
56 para que possa fazer a submissão da LI Saúde. O decano do IHAC-CJA entende que seja
57 a submissão após a aprovação na congregação para depois seguir para a Câmara de
58 Graduação. De qualquer forma, se comprometeu em falar com a PROGEAC para saber
59 maiores informações. LI Linguagens: A Prof.ª Maria Helena comunicou sobre a vinda de
60 um discente de doutorado, supervisionado pela docente Milena, o qual irá cumprir um
61 componente curricular neste quadrimestre. Falou ainda sobre a participação em uma roda
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62 de conversa, “Desafios para sucesso das ações afirmativas para pessoas em privação de
63 liberdade na UFSB”. O decano chamou a atenção para a relevância desse trabalho para a
64 realidade atual da universidade com a chegada desses alunos, mormente, pelos desafios
65 para os docentes em receber estes estudantes. LICHS: O docente Saulo falou sobre o
66 evento que acolheu os estudantes de ensino médio em visita ao campus, decorrente de um
67 componente de iniciação científica, com trabalhos muito bons pelos discentes. Foram
68 realizadas pesquisas de campo, entrevistas etc. O coordenador trouxe ainda o
69 desconhecimento do grande público da comunidade vizinha, pois, dentre os estudantes de
70 ensino médio, muitos ignoram a UFSB, mesmo após dez anos de sua existência. Porém,
71 citou uma situação constrangedora que vivenciou durante o evento. Ao procurar o setor de
72 almoxarifado (já previamente solicitado) para pegar alguns brindes da universidade, após
73 esperar por quase uma hora, recebeu material muito aquém da quantidade do público
74 presente. Concluiu explicando que entendeu, nesta ocorrência, o descaso com o que a
75 própria Universidade trata a comunidade e, com isso, causa seu distanciamento. PPGER:
76 O coordenador, Prof. Milton, anunciou que o edital de seleção do Programa será colocado
77 em ponto de pauta para uma reunião da Câmara (com ingresso em dois mil e vinte e três,
78 segundo semestre), o qual deverá ser apreciado no dia vinte e nove deste mês. Não houve
79 mais informes. 2. Aprovação da ata da 1ª Reunião da Congregação do IHAC-CJA:
80 Aprovada por unanimidade. A docente Luana Cerqueira solicitou acréscimo de dois pontos
81 de pauta, um referente ao pedido de afastamento da docente Luana Sampaio e outro que
82 toca a situação dos estudantes detentos. Ficou combinado de trazer estes dois pontos no
83 final da reunião, no item o que ocorrer. 3. Propostas de projeto de ensino ad referendum:
84 1. Língua Inglesa e Cultura – proponente Gabriel Nascimento dos Santos; 2. A produção
85 de memorial de percurso formativo: sistematização de experiências interdisciplinares na
86 formação de Professor de Ciencias Humanas e Sociais – proponente Saulo Rondinelli; 3.
87 Qualidade da experiência turística e sustentabilidade: imagens do destino turístico a partir
88 de depoimento de visitantes e visitados – proponente Saulo Rondinelli; 4. O estágio
89 supervisionado como práxis e estudo na prática escolar cotidiana – proponente Rosemary
90 Aparecida Santiago. Tendo o Prof. Fernando apresentado aos conselheiros, todos
91 decidiram pela aprovação dos projetos. 4. Ações de Extensão ad referendum: 1. Café
92 Intercultural: Línguas, currículo e internacionalização – proponente Givanildo Silva
93 Santos; 2. Narrativas Quilombolas: pretuguês e contação de histórias dos quilombos de
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94 Itacaré para o Português afrobrasileiro – proponente Gabriel Nascimento dos Santos; 3.
95 Diálogos – Núcleo de diálogos pedagógicos e iniciação à docência: saberes docentes,
96 práticas e teorias pedagógicas – proponente Rosemary Aparecida Santiago; 4.
97 Escrevinhando: o ensino de Português para pessoas surdas – proponente Maria Helena
98 Machado; 5. WEB saúde do adolescente – proponente Mydiã Falcão Freitas; 6. Ameaça
99 das Doenças Evitáveis no Brasil: A importância da Imunização – proponente Francesco
100 Lanciotti; 7. Hábitos alimentares e comportamentais dos visitantes nas unidades de
101 conservação e zoológicos brasileiros – proponente Vanner Boere Souza; 8. Letramento
102 emocional e formação de professoras/es de línguas – proponente Suellen Martins (Porto
103 Seguro); 9. Projeto Jovem Doutor promoção da Saúde: estações de saberes e práticas –
104 proponente Jane Mary; 10. Projeto Jovem Doutor promoção da Saúde: Uma proposta
105 formativa em equipes de aprendizagem ativa – proponente Jane Mary; 11. Formação de
106 professoras/es de línguas (FORPROLI): emoções, (de)colonialidades e
107 ensino/aprendizagem – proponente Suellen Martins (Porto Seguro); 12. VIII Seminário de
108 Educação Geoambiental & IV Seminário de Turismo e Educação Patrimonial: Inter(ações),
109 percepções e experiências – proponente Saulo Rondinelli; 13. Fórum de Mobilidade e
110 Sustentabilidade de Porto Seguro – proponente Valeria Gianella (Porto Seguro); 14.
111 Seminário em comemoração aos 21 anos da Lei de Libras: Questões legais e políticas –
112 proponente Daniane Pereira; 15. Juventude Sul Baiana: perfil, protagonismo, diversidade
113 e potencialidades – proponente Fabiana Costa; 16. Sessão Musical Laiô na Sala de Aula
114 da UFSB – proponente Fabiana Costa. 17. Curso de Extensão em promoção da saúde na
115 escola – proponente Jane Mary. Tendo o decano apresentado aos conselheiros, todos
116 decidiram pela aprovação das ações. 5. Eleição para representação docente e suplente
117 na congregação do IHAC-CJA: O Prof. Fernando entende que é necessário encaminhar
118 a criação de uma comissão eleitoral, de modo a iniciar os procedimentos para a escolha
119 dos representantes. Dessa forma, solicitou que se manifestasse quem tivesse
120 disponibilidade para compor essa comissão. 6. Aprovação ad referendum do regimento
121 interno e minuta do edital de seleção: Curso de Pós-Graduação Lato sensu em
122 Assistência Técnica em Habitação de Interesse Social e Direito à Cidade e Curso de
123 especialização em Antirracismo no Ensino de Línguas: A Pró-Reitoria de Pesquisa
124 cobrou a aprovação do regimento interno de ambos os cursos, os quais foram elaborados
125 em suas respectivas coordenações. No tocante ao curso de especialização em Antirracismo,
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126 necessitam de alguns ajustes. Assim, para fins de formalidade, é necessária essa apreciação
127 nesta congregação. Todos votaram pela aprovação. 7. Pedido de afastamento da
128 docente Luana Sampaio para licença capacitação: A docente Luana Cerqueira informou
129 que o colegiado já aprovou a saída da professora citada, de modo que o gozo de sua licença
130 deve ocorrer o quanto antes, tendo em vista que poderá perder o direito, já que deveria ter
131 sido cumprido no primeiro quinquênio. Uma vez que já chegaram os docentes Alaércio e
132 Tamilles, é possível a sua liberação pelo colegiado sem maiores problemas. O decano
133 aproveitou para alertar os(as) presentes quanto aos prazos, para que não percam o
134 benefício, além de informar a necessidade de organização para que não haja prejuízo do
135 curso pela liberação simultânea de vários professores. Todos votaram pela aprovação.
136 8. Processo 23746.001206/2023-53, referente ao pedido de aproveitamento de Estudos
137 dos componentes de Estágio Supervisionado I ao VII – proponente Cristina
138 Pungartnik – relatora Prof.ª Dr.ª Rosemary Aparecida Santiago: A referida docente
139 fez a leitura do relatório, contextualizando a situação da discente em questão. A relatora
140 votou pela manutenção da decisão que indeferiu o pedido de aproveitamento pela aluna,
141 tendo em vista que foi amplamente comprovada a sua atuação enquanto docente no ensino
142 superior, porém, não restou demonstrada a sua atividade docente no ensino básico. Após,
143 a Prof.ª Keu, coordenadora da LI Artes, fez um breve histórico de comparação ao caso de
144 outra discente, explicando os motivos pelos quais os parâmetros foram distintos entre os
145 processos. Alertou para o problema de não possuir hoje a composição ideal com docentes
146 licenciados, principalmente, por se tratar de um curso de licenciatura, principalmente, no
147 que tange à vinda do docente Juvino. O representante discente pediu vista, posto que não
148 se sentiu seguro em sustentar um posicionamento a respeito. A Prof.ª Ita esclareceu que a
149 vinda do Prof. Juvino, a princípio, seria mediante cooperação técnica. Todavia, à época da
150 redistribuição da docente Midiele, a reitoria entendeu ser conveniente, sem ouvir o IHAC-
151 CJA, a permuta da Professora supracitada, que era da Matemática, pelo Prof. Juvino, Artes.
152 Criticou com a situação dos diversos cursos, inclusive, confessa que está coordenando os
153 estágios, mesmo sendo bacharel, o que é uma inadequação. Sobre a situação da estudante
154 poderia ser a transferência dela para o BI Artes, uma vez que ela sempre desejou cursar o
155 bacharelado, se matriculando na LI simplesmente porque não havia mais entrada naquele
156 curso. A Prof.ª Keu, por sua vez, esclareceu que a estudante já foi aprovada no Programa
157 de Residência Pedagógica, de modo que não vai continuar com a bolsa, para que outro
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158 aluno receba. É importante salientar que a participação neste programa reduz uma parte da
159 carga horária dos estágios supervisionados. A Prof.ª Rosemary ratificou a informação de
160 que o Programa de Residência, de fato, é aproveitada como estágio supervisionado.
161 Acrescentou que a decisão deve ser cautelosa, e entende que a estudante, em seus
162 argumentos de defesa, tentou desvalorizar e desqualificar profissionais que a lecionaram
163 que não serem licenciados. A maioria votou junto com a relatoria, de modo que o
164 representante Caíque terá quarenta e oito horas. O decano ainda se compromete a ajudar a
165 estudante, caso ela opte por tentar a mediação para o BI Artes, se for possível. 9. Pedido
166 de mudança de Unidade (processo 23746.004818/2023-88) pelo docente Francisco
167 Nunes e Pedido de mudança de Unidade (processo 23746.004817/2023-33) pelo
168 docente Gabriel dos Santos Nascimento: A mudança seria para o POPTECS que, em
169 reunião da congregação, aceitou que ele continue atuando no IHAC-CJA, mesmo após a
170 mudança, se for necessário. O docente Gabriel, por sua vez, também afirmou que
171 permanecerá contribuindo com o IHAC-CJA, até porque está em processo de criação de
172 curso de especialização vinculado ao IHAC-CJA. A Prof. Maria Helena pediu o direito de
173 se manifestar e, após informar que não houve tempo hábil para discutir a respeito em
174 reunião do Colegiado envolvido, o decano Fernando sugeriu que esta decisão fosse
175 postergada para após a reunião do colegiado da LI Linguagens. E, tendo em vista outros
176 pontos não discutidos e, avançado o horário da reunião, o Prof. Fernando propôs aos
177 conselheiros uma outra reunião, para saber a deliberação da LI Linguagens, bem como,
178 para refletir sobre os assuntos não debatidos neste encontro da congregação. 10. O que
179 ocorrer: A Prof.ª Luana pediu que seja incluído no ponto de pauta para a próxima reunião:
180 Dificuldade com docente da computação. Por fim, não havendo mais nada a acrescentar,
181 a reunião se encerrou com o Prof. Fernando agradecendo a presença de todos (as), e eu,
182 Milaine Santos Farias, Secretária Executiva da Secretaria Executiva da Coordenação do
183 CJA, lavrei a presente ata que, depois de lida e estando em conformidade, deverá ser
184 aprovada e por todos (as) assinada. Itabuna, dezenove de junho de dois mil e vinte e três.
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